
Auf einen Blick

Vom 19. - 21. November machten 103 Schülerinnen und Schüler des Schulzentrum Lohne gemeinsam 
Politik! Nach einem Crashkurs in Kommunalpolitik entwickelten sie aus ihren eigenen Ideen Anträge und 
bereiteten sich auf die Diskussionen vor.

Am großen Planspieltag wurden sie begleitet von zahlreichen Ratsmitgliedern, die ihnen mit Rat und Tat zur 
Seite standen. 

In den drei parallel stattfindenden Ausschusssitzungen (geleitet von echten Ausschussvorsitzenden) 
„Jugend, Soziales und Bildung“, „Tourismus, Kultur und Sport“ und „Bau, Umwelt und Energie“ diskutierten 
die Politik-Klassen ihre Themen. Nach einer anschließenden Fraktionssitzung kamen alle Schüler in einer 
großen fiktiven Ratssitzung zur Abschluss-Debatte zusammen.

Fotos von den gemeinsamen Tagen, die unser Presse-Team aufgenommen hat, (und später auch den Film 
über das Planspiel) finden Sie unter: www.pimpyourtown.de/wietmarschen/

Danke für Pimp Your Town! Wietmarschen 2019!

__________________________________________________________________________________
Politik zum Anfassen e.V. | www.politikzumanfassen.de | (0511) 37 35 36 30 | politik@zumanfassen.de

Hier sind Sie gefragt! 

Den Teilnehmerinnen und Teilnehmern ist
von Anfang an klar, dass bei allem die „echte“ Politik das letzte Wort und die

alleinige Entscheidung hat. Aber wir werben dafür, sich ernsthaft
die Impulse der Schülerinnen und Schüler anzuschauen und die

Ideen dahinter zu entdecken.

Wenn gewünscht, kommen wir gern nach dem Planspiel noch
einmal bei Ihnen vorbei zu einem gemeinsamen „LaunchPad“-Work-

shop. Dort helfen wir, wie die Antragsideen verfeinert werden und 
realisierbarer gemacht werden können und wie mit einzelnen 

Anträgen weiter umgegangen werden kann.

So wird aus einem Projekt zur politischen Bildung 
ein echtes Beteiligungsprogramm.

mailto:politik@zumanfassen.de
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Wietmarschen           Politik zum Anfassen e.V.             19. November 2019 
 
Einladung  
 
zur  fiktiven Sitzung des Gemeinderates im Planspiel Pimp Your Town! 
 Donnerstag, 21. November 2019 
 

Tagesordnung: 

I.  Ö F F E N T L I C H E R   T E I L 

1.  Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung und 
Beschlussfähigkeit sowie Feststellung der Tagesordnung 

II. A N T R Ä G E 

1. der B zu Skatepark bauen ✺  Ausschuss für Tourismus, Kultur und Sport  
		
2. der C zu Bessere Fußballplätze ✺  Ausschuss für Tourismus, Kultur und Sport  
		
3. der D zu Schlittschuhhalle ✺  Ausschuss für Tourismus, Kultur und Sport  
		
4. der B zu Neue Spielplätze  ❒  Ausschuss für Bau, Umwelt und Energie  
		
5. der C zu Umkleidekabinen für die Mädchenfußballerinnen ❒  Ausschuss für Bau, Umwelt und Energie  
		
6. der D zu Häuschen bei Bushaltestellen ❒  Ausschuss für Bau, Umwelt und Energie  
		
7. der B zu Seniorentreff 

✌  Ausschuss für Jugend, Soziales und Bildung  
		
8. der C zu Busfahrzeiten zur Schule 

✌  Ausschuss für Jugend, Soziales und Bildung  
		
9. der D zu Bessere Schulausstattung 

✌  Ausschuss für Jugend, Soziales und Bildung  
		
10. der B zu Renovierung der Turnhalle ✺  Ausschuss für Tourismus, Kultur und Sport  
		
11. der C zu Licht reparieren bei den Bushaltestellen in Füchtenfeld  ✺  Ausschuss für Tourismus, Kultur und Sport  
		
12. der D zu Kostenloser Trinkautomat ✺  Ausschuss für Tourismus, Kultur und Sport  
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13. der B zu Lohner See säubern ❒  Ausschuss für Bau, Umwelt und Energie  
		
14. der C zu Reit- und Hundepark ❒  Ausschuss für Bau, Umwelt und Energie  
		
15. der D zu Tierheim ❒  Ausschuss für Bau, Umwelt und Energie  
		
16. der B zu Bücher und Hefte sollen durch Ipads ersetzt werden 

✌  Ausschuss für Jugend, Soziales und Bildung  
		
17. der C zu Hygiene in der Mensa (Mensabedienung,Handschuhe) 

✌  Ausschuss für Jugend, Soziales und Bildung  
		
18. der D zu Mehr Auflüge in der Schule 

✌  Ausschuss für Jugend, Soziales und Bildung  
		
19. der B zu Kunstrasen auf Fußballplätzen ✺  Ausschuss für Tourismus, Kultur und Sport  
		
20. der C zu Mehr Beachvolleyballfelder  ✺  Ausschuss für Tourismus, Kultur und Sport  
		
21. der D zu Kostenlose Snackautomaten ✺  Ausschuss für Tourismus, Kultur und Sport  
		
22. der B zu Wasserspender ❒  Ausschuss für Bau, Umwelt und Energie  
		
23. der C zu Mehr Bäume und Blumenwiesen pflanzen . ❒  Ausschuss für Bau, Umwelt und Energie  
		
24. der D zu Mehr Mülleimer und Hundekotbeutel ❒  Ausschuss für Bau, Umwelt und Energie  
		
25. der B zu Jugendtreff  

✌  Ausschuss für Jugend, Soziales und Bildung  
		
26. der C zu Wochenmarkt am Wochenende 

✌  Ausschuss für Jugend, Soziales und Bildung  
		
27. der D zu Schachtische im Park für Senioren  

✌  Ausschuss für Jugend, Soziales und Bildung  
		
28. der B zu Neue Fußballtore ✺  Ausschuss für Tourismus, Kultur und Sport  
		
29. der C zu Einen Bus mehr ✺  Ausschuss für Tourismus, Kultur und Sport  
		
30. der D zu Riesenrutsche auf Spielplätzen  ✺ 



	 3	

 Ausschuss für Tourismus, Kultur und Sport  
		
31. der B zu Neue Schultoiletten ❒  Ausschuss für Bau, Umwelt und Energie  
		
32. der C zu Laternen an den Straßen ❒  Ausschuss für Bau, Umwelt und Energie  
		
33. der D zu Mietwohnungen ❒  Ausschuss für Bau, Umwelt und Energie  
		
34. der B zu Renovierung der Schule 

✌  Ausschuss für Jugend, Soziales und Bildung  
		
35. der C zu Jeder kriegt ein eigenes iPad 

✌  Ausschuss für Jugend, Soziales und Bildung  
		
36. der D zu Spielgeräte im Park 

✌  Ausschuss für Jugend, Soziales und Bildung  
		
37. der B zu Trampolinhalle ✺  Ausschuss für Tourismus, Kultur und Sport  
		
38. der C zu Bessere Spielplätze ✺  Ausschuss für Tourismus, Kultur und Sport  
		
39. der D zu Mehr Busse ✺  Ausschuss für Tourismus, Kultur und Sport  
		
40. der B zu Straßenbeleuchtung  ❒  Ausschuss für Bau, Umwelt und Energie  
		
41. der C zu Erneuerung der Spielplätze  ❒  Ausschuss für Bau, Umwelt und Energie  
		
42. der D zu Mehr Wald  ❒  Ausschuss für Bau, Umwelt und Energie  
		
43. der B zu Neue Busse und Reinigung und Reperation der alten Busse 

✌  Ausschuss für Jugend, Soziales und Bildung  
		
44. der C zu Handys in der Schule 

✌  Ausschuss für Jugend, Soziales und Bildung  
		
45. der D zu Kindergärten und Schulen renovieren 

✌  Ausschuss für Jugend, Soziales und Bildung  
		
 



 

	
	

✺	TOP	1	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	B	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Tourismus,	Kultur	und	Sport	 	 	 					
Skatepark	bauen	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Es	soll	ein	Skatepark	neben	dem	Dirtpark	Lohne	gebaut	werden.	Dort	soll	unter	anderem	eine	
Halfpipe,	eine	Rail	und	eine	Box	stehen.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	-	
	
Im	Gemeinderat:	-	
	
	
Begründung	
Ein	Skatepark	ist	wichtig,	da	wir	bisher	zum	skaten	oder	Scooter	fahren	immer	bis	nach	
Lingen	oder	Oldenburg	fahren	müssen,	was	manchmal	sehr	lange	dauert.	Außerdem	würde	
ein	Skatepark	auch	Touristen	anlocken.	
	
Felix,	Taddäus	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	11	Ja	|	10	Nein	|	2	Enthaltungen	||	Angenommen	
	
Abstimmung	im	Gemeinderat:	-	Ja	|	-	Nein	|	-	Enthaltungen	||	-	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

✺	TOP	2	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	C	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Tourismus,	Kultur	und	Sport	 	 	 					
Bessere	Fußballplätze		 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Rat	möge	beschließen	dass	,	2-3	Fußballplätze	gebaut	werden	sollen.		
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	-	
	
Im	Gemeinderat:	-	
	
	
Begründung	
Es	gibt	immer	mehr	Interesenten	für	Fußball.	Dementsprechend	muss	es	auch	mehr	
Fußballplätze	geben.	
	
Elias	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	6	Ja	|	12	Nein	|	4	Enthaltungen	||	Abgelehnt	
	
Abstimmung	im	Gemeinderat:	-	Ja	|	-	Nein	|	-	Enthaltungen	||	-	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

✺	TOP	3	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	D	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Tourismus,	Kultur	und	Sport	 	 	 					
Schlittschuhhalle	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Eine	neue	Schlittschuhhalle	soll	errichtet	werden,	bei	der	man	genügend	Schlittschuhe	
ausleihen	kann.	Man	soll	außerdem	bei	allen	Jahreszeiten	schlittschuhlaufen	können.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	-	
	
Im	Gemeinderat:	-	
	
	
Begründung	
Dann	hat	man	mehr	Freizeitmöglichkeiten	
	
Bella		
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	4	Ja	|	16	Nein	|	3	Enthaltungen	||	Abgelehnt	
	
Abstimmung	im	Gemeinderat:	0	Ja	|	69	Nein	|	0	Enthaltungen	||	Abgelehnt	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

❒	TOP	4	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	B	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Bau,	Umwelt	und	Energie	 	 	 					
Neue	Spielplätze		 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Rat	möge	beschließen,	dass	alle	Spielplätze	überprüft	werden	und	die	schlechten	
Spielplätze	renoviert	werden.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	Zudem	soll	die	Altersbeschränkung	auf	den	Spielplätzen	aufgehoben	
werden.Die	Finanzierung	soll	durch	den	Gemeindehaushalt	geschehen.	Zusammen	mit	TOP41	
zu	TOP4.	
	
Im	Gemeinderat:	Idee:	Mehr	Orte	für	Jugendliche	ab	12	Jahren	
	
	
Begründung	
Damit	Kinder	nicht	auf	morschen	holz	spielen	und	damit	sich	niemand	wegen	kaputten	und	
morschen	sachen	verletzt.	
	
Sina	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	24	Ja	|	0	Nein	|	0	Enthaltungen	||	Angenommen	
	
Abstimmung	im	Gemeinderat:	69	Ja	|	0	Nein	|	0	Enthaltungen	||	Angenommen	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

❒	TOP	5	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	C	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Bau,	Umwelt	und	Energie	 	 	 					
Umkleidekabinen	für	die	Mädchenfußballerinnen		 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Rat	möge	beschließen,	dass	man	in	Lohne	neben	den	Sportplatz	eine	etwas	größere	
Umkleidekabine	für	Mädchen	baut.	Man	sollte	sie	beschriften.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	Anstelle	von	Neubauten	sollen	die	aktuellen	Umkleideräume	
geschlechtsspezifisch	gekennzeichnet	werden.	
	
Im	Gemeinderat:	-	
	
	
Begründung	
Wir	brauchen	eine	weitere	Kabine,	damit	die	Mädchen	sich	nicht	mit	den	Jungs	umziehen	
müssen.	Dann	fühlen	sich	die	Mädchen	wohler.	
	
Wenke	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	23	Ja	|	0	Nein	|	0	Enthaltungen	||	Angenommen	
	
Abstimmung	im	Gemeinderat:	-	Ja	|	-	Nein	|	-	Enthaltungen	||	-	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

❒	TOP	6	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	D	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Bau,	Umwelt	und	Energie	 	 	 					
Häuschen	bei	Bushaltestellen	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Es	sollen	mehr	Häuschen	an	Bushaltestellen	gebaut	werden.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	Zudem	soll	die	Beleuchtung	an	den	Bushaltestellen	nachgebessert	werden	und	
ein	Rauchverbot	an	diesen	eingeführt	werden.	
	
Im	Gemeinderat:	-	
	
	
Begründung	
Damit	man,	während	man	auf	den	Bus	wartet,	nicht	nass	wird	(Unterschutz)	und	man	sich	
hinsetzen	kann.	
	
Kati	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	17	Ja	|	0	Nein	|	7	Enthaltungen	||	Angenommen	
	
Abstimmung	im	Gemeinderat:	-	Ja	|	-	Nein	|	-	Enthaltungen	||	-	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

✌	TOP	7	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	B	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Jugend,	Soziales	und	Bildung		 	 					
Seniorentreff		 								
	
Beschlussvorschlag	
Es	soll	ein	Treff	für	ältere	Leute	eingerichtet	werden,	wo	sie	Essen,	Trinken,	Spielen,	Reden	
und	Spaß	haben	können.	Egal	wie	alt	man	ist	kann	man	freiwillig	helfen	(besonders	
Jungedliche).	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	-	
	
Im	Gemeinderat:	-	
	
	
Begründung	
Weil	es	wichtig	ist,	dass	die	Senioren	nicht	nur	einsam	in	ihren	Wohnungen	sitzen,	sondern	
rauskommen	und	neue	Kontakte	knüpfen	können.	Außerdem	ist	es	wichtig,	dass	die	Senioren	
mehr	Freizeitmöglichkeiten	bekommen,	da	es	z.B.	einen	Jungentreff	gibt,	aber	nichts	für	
Senioren.	
	
Larah,	Carolina	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	7	Ja	|	10	Nein	|	6	Enthaltungen	||	Abgelehnt	
	
Abstimmung	im	Gemeinderat:	57	Ja	|	8	Nein	|	4	Enthaltungen	||	Angenommen	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

✌	TOP	8	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	C	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Jugend,	Soziales	und	Bildung		 	 					
Busfahrzeiten	zur	Schule	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Rat	möge	beschließen,	dass	die	Busse	morgens	später	an	den	Bushaltestellen	ankommen	
sollen	und	mittags	später	die	Schule	nach	Hause	(zur	Bushaltestelle)	bringen	sollen.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	-	
	
Im	Gemeinderat:	-	
	
	
Begründung	
Morgens	müssen	die	Buskinder	zu	früh	aufstehen,	um	den	Bus	nicht	zu	verpassen,	dadurch	
sind	sie	nicht	ausgeschlafen	und	können	nicht	gut	lernen	und	mitmachen.	
	
Jonas	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	21	Ja	|	0	Nein	|	2	Enthaltungen	||	Angenommen	
	
Abstimmung	im	Gemeinderat:	-	Ja	|	-	Nein	|	-	Enthaltungen	||	-	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

✌	TOP	9	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	D	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Jugend,	Soziales	und	Bildung		 	 					
Bessere	Schulausstattung	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Alles	sollte	moderner	werden	und	nicht	so	altmodisch,	z.B.	neue	Tische,	Stühle	und	
Pausenhofspielzeug	sollen	angeschafft	werden.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	Die	neue	Ausstattung	soll	eine	Beschichtung	erhalten,	die	das	Haften	von	
Kaugummis	und	Bemalungen	verhindert.	
	
Im	Gemeinderat:	Die	Verwaltung	soll	dies	genauer	prüfen	und	für	2020	in	den	Haushalt	
eingestellt	werden.	
	
	
Begründung	
Die	Ausstattung	sollte	ergänzt	werden,	da	es	so	einfacher	ist,	wenn	man	es	moderner	in	der	
Schule	hat.	
	
Fenja	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	23	Ja	|	0	Nein	|	0	Enthaltungen	||	Angenommen	
	
Abstimmung	im	Gemeinderat:	68	Ja	|	0	Nein	|	1	Enthaltungen	||	Angenommen	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

✺	TOP	10	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	B	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Tourismus,	Kultur	und	Sport	 	 	 					
Renovierung	der	Turnhalle	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Die	Umkleiden	in	den	Sporthallen	sollen	erneuert	werden.		
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	-	
	
Im	Gemeinderat:	Es	soll	herunterfahrbare	Tore	geben,	evtl.	neue	Duschen,	die	Dächer	sollen	
dicht	sein	und	es	soll	neue	Toiletten	geben.	
	
	
Begründung	
Die	Umkleiden	sollen	erneuert	werden,	da	sie	sehr	veraltet	sind,	zum	Beispiel	Duschen	und	
Bänke	müssen	erneuert	werden,	um	vernünftig	genutzt	werden	zu	können.	
	
Fabian	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	22	Ja	|	0	Nein	|	1	Enthaltungen	||	Angenommen	
	
Abstimmung	im	Gemeinderat:	65	Ja	|	0	Nein	|	4	Enthaltungen	||	Angenommen	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

✺	TOP	11	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	C	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Tourismus,	Kultur	und	Sport	 	 	 					
Licht	reparieren	bei	den	Bushaltestellen	in	Füchtenfeld	
	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Rat	möge	beschließen,	dass	die	Lichter	an	den	Bushaltestellen	in	Füchtenfeld	repariert	
werden	sollen.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	-	
	
Im	Gemeinderat:	Dort	soll	nicht	geraucht	werden,	dieser	Antrag	soll	an	VGB	weitergegeben	
werden	(daher	hier	nicht	abgestimmt)	
	
	
Begründung	
Wenn	das	Licht	repariert	wird,	kann	man	die	Bushaltestellen	als	Busfahrer	oder	Buskind	
besser	erkennen	und	weil	es	im	Winter	noch	dunkel	ist	wenn	die	Schule	anfängt.	Abends	wird	
es	auch	früh	dunkel	und	dann	sieht	man	recht	wenig.	Deshalb	wünschen	wir	neue	Lichter	bei	
den	Bushaltestellen	in	Füchtenfeld!	
	
Jill	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	13	Ja	|	0	Nein	|	10	Enthaltungen	||	Angenommen	
	
Abstimmung	im	Gemeinderat:	-	Ja	|	-	Nein	|	-	Enthaltungen	||	-	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

✺	TOP	12	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	D	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Tourismus,	Kultur	und	Sport	 	 	 					
Kostenloser	Trinkautomat		 								
	
Beschlussvorschlag	
Es	soll	ein	kostenloser	Trinkautomat	angeschafft	werden,	der	z.B	in	Schulen	oder	Orten	steht,	
wie	Wietmarschen,	Lohne	und	Füchtenfeld.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	-	
	
Im	Gemeinderat:	-	
	
	
Begründung	
Weil	Trinken	wichtig	ist	und	somit	mehrere	Leute	etwas	trinken.	Wenn	welche	etwas	
vergessen	oder	kein	Geld	dafür	haben,	können	sie	sich	dort	etwas	holen.	Es	ist	außerdem	
gesund.	
	
Maja,	Pia	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	4	Ja	|	15	Nein	|	4	Enthaltungen	||	Abgelehnt	
	
Abstimmung	im	Gemeinderat:	-	Ja	|	-	Nein	|	-	Enthaltungen	||	-	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

❒	TOP	13	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	B	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Bau,	Umwelt	und	Energie	 	 	 					
Lohner	See	säubern	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Die	Stadt	ruft	auf	den	Lohner	See	zu	säubern.	Danach	gibt	es	auf	Kosten	der	Stadt	einen	
Grillabend	für	die	Helfer.	Diese	Aktion	soll	jeden	Monat	stattfinden.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	-	
	
Im	Gemeinderat:	Dieser	Antrag	soll	an	den	passenden	Ausschuss	weitergegeben	werden.	Eine	
Ortsbegehung	zur	Problemfestellung	wäre	sinnvoll.	
	
	
Begründung	
Damit	die	Tiere	den	ganzen	Müll	nicht	fressen	und	nicht	daran	sterben.	Es	würde	den	See	
auch	wieder	schöner	machen,	wenn	nicht	überall	Müll	herumliegt.	
	
Phil,	Jerre	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	24	Ja	|	0	Nein	|	0	Enthaltungen	||	Angenommen	
	
Abstimmung	im	Gemeinderat:	60	Ja	|	0	Nein	|	9	Enthaltungen	||	Angenommen	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

❒	TOP	14	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	C	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Bau,	Umwelt	und	Energie	 	 	 					
Reit-	und	Hundepark	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Rat	möge	beschließen,	dass	ein	Park	gebaut	wird,	in	den	man	mit	Hunden	und	Pferden	
gehen	kann.	Der	Park	sollte	50	Hektar	groß	sein	-	25	Hektar	für	den	Hundepark	und	25	
Hektar	für	den	Pferdepark.	Er	soll	in	Wietmarschen	(in	der	Nähe	der	Reithalle)	sein.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	Anstelle	der	Hundeparks	soll	an	einigen	öffentlichen	Park-	und	Waldflächen	
der	Leinenzwang	abgeschafft	werden.	
	
Im	Gemeinderat:	-	
	
	
Begründung	
Damit	die	Hunde	besser	spielen	können.	Damit	sie	mit	anderen	Hunden	spielen	können.	
Damit	man	besser	mit	Pferden	ausreiten	kann.	
	
Isabel	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	8	Ja	|	1	Nein	|	13	Enthaltungen	||	Angenommen	
	
Abstimmung	im	Gemeinderat:	-	Ja	|	-	Nein	|	-	Enthaltungen	||	-	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

❒	TOP	15	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	D	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Bau,	Umwelt	und	Energie	 	 	 					
Tierheim	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Es	sollen	mehr	Tierheime	gebaut	werden.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	-	
	
Im	Gemeinderat:	-	
	
	
Begründung	
Damit	besitzerlose	Tiere	oder	gequälte	Tiere	aufgenommen	werden	können	und	ein	besseres	
Leben	bekommen	können.	
	
Felix	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	2	Ja	|	14	Nein	|	8	Enthaltungen	||	Abgelehnt	
	
Abstimmung	im	Gemeinderat:	-	Ja	|	-	Nein	|	-	Enthaltungen	||	-	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

✌	TOP	16	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	B	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Jugend,	Soziales	und	Bildung		 	 					
Bücher	und	Hefte	sollen	durch	Ipads	ersetzt	werden	
	 								
	
Beschlussvorschlag	
Die	Schulbücher	und	Hefte	sollen	durch	IPads	im	Unterricht	ersetzt	werden.	Man	kann	durch	
bestimmte	Apps	Deutsch,	Mathe	oder	sonstige	Fächer	unterrichten.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	zusammen	mit	TOP	35	nach	TOP	35	
	
Im	Gemeinderat:	-	
	
	
Begründung	
Man	hat	mindestens	an	einem	Tag	in	der	Woche	fünf	oder	sechs	Fächer.	Jeder	Schüler	hat	ein	
Buch	und	in	den	Hauptfächern	zusätzlich	noch	ein	Arbeitsheft.	Die	Schultasche	wird	echt	
schwer	und	es	macht	keinen	Spaß	sie	in	den	ersten	oder	zweiten	Stock	zu	tragen.	Manche	
Schüler	bekommen	von	dem	schweren	Tragen	auch	richtige	Rückenbeschwerden.	IPads	
wären	also	auch	besser	für	die	Gesundheit.	
	
Leandra	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	23	Ja	|	0	Nein	|	0	Enthaltungen	||	Angenommen	
	
Abstimmung	im	Gemeinderat:	-	Ja	|	-	Nein	|	-	Enthaltungen	||	-	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

✌	TOP	17	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	C	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Jugend,	Soziales	und	Bildung		 	 					
Hygiene	in	der	Mensa	(Mensabedienung,Handschuhe)	
	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Rat	möge	beschließen,	dass	in	der	Mensa	mehr	auf	Hygiene	geachtet	wird,	z.B	die	
Mensabedienung	Handschuhe	trägt.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	-	
	
Im	Gemeinderat:	Zustimmung,	allerdings	ist	dies	ein	schulinternes	Thema,	sodass	sich	diese	
damit	auseinandersetzten	soll.	
	
	
Begründung	
Wir	finden,	dass	Thema	wichtig	ist,	weil	Hygiene	wichtig	ist	und	wenn	eine	
Mensaausgabekraft	krank	ist,	sollten	die	Bakterien	nicht	übertragen	werden.	
	
Jonas	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	7	Ja	|	14	Nein	|	0	Enthaltungen	||	Abgelehnt	
	
Abstimmung	im	Gemeinderat:	-	Ja	|	-	Nein	|	-	Enthaltungen	||	-	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

✌	TOP	18	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	D	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Jugend,	Soziales	und	Bildung		 	 					
Mehr	Auflüge	in	der	Schule		 								
	
Beschlussvorschlag	
Wir	wollem,	dass	von	der	Schule	aus	mehr	Ausflüge	stattfinden	sollen,	z.B.	in	das	Bentheimer	
Theater	,	Bentheimer	Burg,	Stadtbesuche	(Nordhorn,	Bremen	usw.)	oder	Ähnliches.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	-	
	
Im	Gemeinderat:	-	
	
	
Begründung	
Der	Antrag	wird	gestellt,	damit	der	"langweilige"	Schulalltag	ein	bisschen	spannender	und	
aufregender	wird.	
	
Fynn,	Emil	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	3	Ja	|	15	Nein	|	5	Enthaltungen	||	Abgelehnt	
	
Abstimmung	im	Gemeinderat:	-	Ja	|	-	Nein	|	-	Enthaltungen	||	-	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

✺	TOP	19	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	B	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Tourismus,	Kultur	und	Sport	 	 	 					
Kunstrasen	auf	Fußballplätzen	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Auf	Platz	3	neben	dem	Kindergarten	soll	Kunstrasen	gebaut	werden.	Der	Platz	ist	gut	
geeignet,	da	es	nur	ein	einzelner	ist.	Durch	Kunstrasenplätze	könnten	wir	auch	im	Winter	
besser	trainieren.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	-	
	
Im	Gemeinderat:	-	
	
	
Begründung	
Wir	stellen	diesen	Antrag,	damit	wir	nicht	die	Einzigen	sind,	die	kein	Kunstrasen	haben,	denn	
Nordhorn	und	Lingen	haben	Kunstrasenplätze.	Außerdem	kann	man	auf	Kunstrasen	besser	
spielen.	
	
Leif,	Alex	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	3	Ja	|	15	Nein	|	5	Enthaltungen	||	Abgelehnt	
	
Abstimmung	im	Gemeinderat:	-	Ja	|	-	Nein	|	-	Enthaltungen	||	-	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

✺	TOP	20	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	C	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Tourismus,	Kultur	und	Sport	 	 	 					
Mehr	Beachvolleyballfelder		 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Rat	möge	beschließen,	dass	mehr	Beachvolleyballfelder	in	WL	gebaut	werden	.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	-	
	
Im	Gemeinderat:	-	
	
	
Begründung	
Uns	ist	es	wichtig,	weil	viele	Leute,	die	Beachvolleyball	spielen	wollen,	weit	fahren	müssen.	
Wenn	mehr	gebaut	werden,	müssen	sie	nicht	mehr	so	weit	fahren	.	
	
Niklas		
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	0	Ja	|	23	Nein	|	0	Enthaltungen	||	Abgelehnt	
	
Abstimmung	im	Gemeinderat:	-	Ja	|	-	Nein	|	-	Enthaltungen	||	-	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

✺	TOP	21	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	D	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Tourismus,	Kultur	und	Sport	 	 	 					
Kostenlose	Snackautomaten	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Es	soll	viele	kostenlose	oder	sehr	billige	Snackautomaten	geben,	weil	manche	es	sich	nicht	
leisten	können.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	Es	soll	billige	Snackautomaten	in	der	Schule	geben,	weil	manche	es	sich	nicht	
leisten	können.	
	
Im	Gemeinderat:	Überlegung:	Es	soll	auch	Heißgetränke	und	Suppen	in	diesem	Automat	
geben.	
	
	
Begründung	
Es	ist	uns	wichtig,	weil	manche	Menschen	ihr	Geld	vergessen	haben	und	Hunger	haben	oder	
einfach	kein	Geld	dafür	haben.	
	
Celina	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	19	Ja	|	1	Nein	|	3	Enthaltungen	||	Angenommen	
	
Abstimmung	im	Gemeinderat:	64	Ja	|	0	Nein	|	5	Enthaltungen	||	An	Ausschuss	
weitergeben	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

❒	TOP	22	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	B	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Bau,	Umwelt	und	Energie	 	 	 					
Wasserspender	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
An	verschiedenen	Orten	wie	z.B.	Kirche,	Fußballplatz,	Parks,	auf	dem	Marktplatz,	bei	
Geschäften	usw.	sollen	kostenlose	Wasserspender	gebaut	werden,	damit	die	Bürger	kostenlos	
Wasser	trinken	können		
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	Probeweise	sollen	erstmal	nur	einzelne	wenige	Wasserspender	aufgestellt	
werden.	
	
Im	Gemeinderat:	-	
	
	
Begründung	
Damit	im	Sommer	nicht	so	viele	umkippen,	wie	z.B.	ältere	Menschen	etc.	denn	wenn	es	heiss	
ist	muss	man	viel	Trinken	damit	man	gesund	bleibt.	
	
Kevin,	Enno	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	24	Ja	|	0	Nein	|	0	Enthaltungen	||	Angenommen	
	
Abstimmung	im	Gemeinderat:	-	Ja	|	-	Nein	|	-	Enthaltungen	||	-	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

❒	TOP	23	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	C	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Bau,	Umwelt	und	Energie	 	 	 					
Mehr	Bäume	und	Blumenwiesen	pflanzen	.	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Rat	möge	beschließen,	dass	man	mehr	Bäume	und	Blumenwiesen	für	die	Umwelt	pflanzt.		
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	Die	Gemeinde	soll	Samen	gratis	und	Gemeindegrundstücke	zum	Bepflanzen	
zur	Verfügung	stellen.	
	
Im	Gemeinderat:	-	
	
	
Begründung	
Da	Menschen	sich	nicht	mehr	für	die	Umwelt	einsetzen.	Bäume	werden	mehr	gefällt	und	
immer	mehr	Abgase	und	Müll	landen	in	der	Umwelt.	
	
Kevin		
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	23	Ja	|	0	Nein	|	0	Enthaltungen	||	Angenommen	
	
Abstimmung	im	Gemeinderat:	64	Ja	|	0	Nein	|	5	Enthaltungen	||	Angenommen	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

❒	TOP	24	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	D	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Bau,	Umwelt	und	Energie	 	 	 					
Mehr	Mülleimer	und	Hundekotbeutel	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
An	jedem	Weg	sollen	1-3	Mülleimer	aufgestellt	werden,	bei	denen	man	sich	auch	
Hundekotbeutel	nehmen	kann.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	-	
	
Im	Gemeinderat:	Es	sollen	geschlossene	Mülleimer	sein	und	es	sollen	umweltbewusste	Tüten	
sein.	Die	Verwaltung	wird	beauftragt,	die	Situation	und	den	Bedarf	prüfen.	
	
	
Begründung	
Damit	es	weniger	Müll	und	Hundekot	in	der	Umwelt	gibt.	
	
Kati	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	23	Ja	|	0	Nein	|	1	Enthaltungen	||	Angenommen	
	
Abstimmung	im	Gemeinderat:	63	Ja	|	0	Nein	|	6	Enthaltungen	||	Angenommen	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

✌	TOP	25	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	B	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Jugend,	Soziales	und	Bildung		 	 					
Jugendtreff		 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Rat	möge	beschließen,	dass	der	Jugendtreff	in	Wietmarschen	erweitert	wird,	da	er	
ziemlich	klein	ist.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	Der	Jugendtreff	in	Wietmarschen,	Lohne	und	Füchtenfeld	soll	erneruert	und	
vergrößert	werden.	Magdalena	Brunz	soll	die	Jugendlichen	befragen	was	tatsächlich	fehlt	und	
die	Thematik	im	Rat	vorstellen.	
	
Im	Gemeinderat:	-	
	
	
Begründung	
Wir	brauchen	einen	größeren	Jugentreff,	da	viele	Kinder/Jugendliche	nichts	zu	tun	haben	und	
dahin	gehen	können.	Deswegen	soll	er	größer	gemacht	werden	und	dafür	gesorgt	werden,	
dass	der	Jugendtreff	ansprechender	ist.	Dadurch	haben	dann	vielleicht	weniger	Jugendliche	
Langeweile	.	
	
Lorena	und	Theresa	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	21	Ja	|	0	Nein	|	2	Enthaltungen	||	Angenommen	
	
Abstimmung	im	Gemeinderat:	-	Ja	|	-	Nein	|	-	Enthaltungen	||	-	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

✌	TOP	26	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	C	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Jugend,	Soziales	und	Bildung		 	 					
Wochenmarkt	am	Wochenende		 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Rat	möge	beschließen,	dass	am	Wochenende	Stände	beim	Markplatz	für	Bauern	usw.	
vermieten/vergeben	werden,	um	die	Waren	(Obst/Gemüse	usw.)	verkaufen	zu	können.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	-	
	
Im	Gemeinderat:	Idee:	Man	könnte	es	mit	einem	Flohmarkt	verbinden.	
	
	
Begründung	
Frisches	Obst	und	Gemüse	kann	verkauft	werden,	da	es	so	am	besten	schmeckt.	Viele	
Lebensmittel,	die	eingeflogen	werden	(das	erzeugt	umweltschädliche	Abgase),	werden	durch	
frisches	Obst	und	Gemüse	aus	dem	Land/Dorf	ersetzt.		
	
Jonas	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	0	Ja	|	23	Nein	|	0	Enthaltungen	||	Abgelehnt	
	
Abstimmung	im	Gemeinderat:	10	Ja	|	48	Nein	|	11	Enthaltungen	||	Abgelehnt	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

✌	TOP	27	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	D	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Jugend,	Soziales	und	Bildung		 	 					
Schachtische	im	Park	für	Senioren		 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Im	Park	sollen	Schachtische	für	Senioren	gebaut	werden.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	-	
	
Im	Gemeinderat:	-	
	
	
Begründung	
Damit	Senioren	auch	in	ihrer	Freizeit	draußen	Sachen	machen	können	und	dabei	Spaß	haben.	
	
Julia	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	6	Ja	|	17	Nein	|	2	Enthaltungen	||	Abgelehnt	
	
Abstimmung	im	Gemeinderat:	-	Ja	|	-	Nein	|	-	Enthaltungen	||	-	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

✺	TOP	28	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	B	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Tourismus,	Kultur	und	Sport	 	 	 					
Neue	Fußballtore		 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Rat	möge	beschließen,	dass	neue	Fußballtore	für	den	SV	Union	Lohne	gebaut	werden	
oder	die	alten	renovert	werden.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	Den	SV	Wietmarschen	soll	dies	auch	betreffen.	
	
Im	Gemeinderat:	Dieser	Antrag	soll	an	die	Sportvereine	weitergegeben	werden.	Diese	werden	
von	der	Gemeinde	bereits	gefördert.	
	
	
Begründung	
Die	Tore	sind	mittlerweile	schon	alt	und	müssen	renoviert	werden.	
	
Toias	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	21	Ja	|	0	Nein	|	2	Enthaltungen	||	Angenommen	
	
Abstimmung	im	Gemeinderat:	-	Ja	|	-	Nein	|	-	Enthaltungen	||	-	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

✺	TOP	29	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	C	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Tourismus,	Kultur	und	Sport	 	 	 					
Einen	Bus	mehr	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Rat	möge	beschließen,	dass	es	noch	ein	Bus	geben	soll,	damit	Wietmarschen	und	
Füchtenfeld	getrennt	fahren.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	-	
	
Im	Gemeinderat:	Dies	soll	an	den	Landkreis/	VGB	weitergegeben	werden.	Die	Verwaltung	soll	
über	die	Fortschritte	informieren.	
	
	
Begründung	
Es	soll	noch	ein	Bus	fahren,	damit	wir	Wietmarscher	(wenn	die	Schule	aus	ist)	nicht	45	
Minuten	fahren	müssen.	Nach	Schulschluss	um	1	Uhr	kommt	nur	ein	Bus,	der	durch	
Wietmarschen,	Schwartenpohl	und	Füchtenfeld	fährt.	Viele	Kinder	müssen	deshalb	stehen	
und	auch	lange	warten.	Deswegen	wünschen	wir,	dass	es	2	Busse	geben	soll.	
	
Isabella	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	23	Ja	|	0	Nein	|	0	Enthaltungen	||	Angenommen	
	
Abstimmung	im	Gemeinderat:	-	Ja	|	-	Nein	|	-	Enthaltungen	||	-	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

✺	TOP	30	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	D	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Tourismus,	Kultur	und	Sport	 	 	 					
Riesenrutsche	auf	Spielplätzen			 								
	
Beschlussvorschlag	
Die	Riesenrutsche	soll	möglichst	groß	sein.	Sie	sollte	wie	ein	Tunnel	geschlossen	sein.	Sie	
sollte	auf	Spielplätzen	in	der	Umgebung	Lohne/Wietmarschen	stehen.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	-	
	
Im	Gemeinderat:	-	
	
	
Begründung	
Es	ist	uns	wichtig,	weil	das	eine	tolle	Attraktion	ist	und	viele	Kinder	auch	Spaß	daran	haben.	
Außerdem	gibt	es	auch	so	etwas	nicht	in	der	Umgebung	noch	nicht.	
	
Laura	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	5	Ja	|	15	Nein	|	3	Enthaltungen	||	Abgelehnt	
	
Abstimmung	im	Gemeinderat:	-	Ja	|	-	Nein	|	-	Enthaltungen	||	-	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

❒	TOP	31	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	B	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Bau,	Umwelt	und	Energie	 	 	 					
Neue	Schultoiletten	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Unsere	Schule	soll	neue	Schultoiletten	bekommen,	bzw.	die	alten	müssen	renoviert	werden,	
da	sie	sehr	oft	verdreckt	sind	oder	es	nicht	genug	Toilettenkabinen	gibt.	Es	soll	auch	einen	
elektrischen	Trockner	geben,	da	das	Papier	fast	immer	verbraucht	ist.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	Die	WCs	sollen	mit	einer	automatischen	Spülung	ausgestattet	werden.	Die	
Gemeinde	soll	Finanzielle	Mittel	zur	Umsetzung	bereitstellen.	
	
Im	Gemeinderat:	-	
	
	
Begründung	
Weil	wir	es	alle	besser	finden	würden,	wenn	es	eine	Renovierung	oder	mehr	Toiletten	geben	
würde,	da	man	manchmal	ziemlich	lang	warten	muss,	bis	eine	Toilette	frei	ist.	Der	elektrische	
Handtrockner	wäre	gut,	weil	es	oft	zu	Papier	Verschwendung	kommt	oder	die	Toiletten	
damit	Verstopft	werden.	Man	würde	auch	Papier	sparen	und	es	werden	weniger	Bäume	
gefällt.	
	
Lucas	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	23	Ja	|	0	Nein	|	0	Enthaltungen	||	Angenommen	
	
Abstimmung	im	Gemeinderat:	-	Ja	|	-	Nein	|		Enthaltungen	||	-	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

❒	TOP	32	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	C	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Bau,	Umwelt	und	Energie	 	 	 					
Laternen	an	den	Straßen	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Rat	möge	beschließen,	dass	mehr	Straßenlaternen	aufgestellt	werden,	damit	es	nachts	
und	abends	sicherer	ist.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	Die	Laternen	sollen	an	ausgewählten	Straßen	in	allen	Ortsteilen	und	an	
Spielplätzen	angebracht	werden.	Zudem	soll	auf	möglichst	Solarbetriebene	LED-Lampen	
umgestellt	werden.	Die	Gemeinde	soll	finanzielle	Mittel	zur	Verfügung	stellen.	Zusammen	mit	
TOP40	zu	TOP32.	
	
Im	Gemeinderat:	-	
	
	
Begründung	
Damit	man	beim	Fahren	im	Dunkeln	ein	sicheres	Gefühl	hat,	zum	Beispiel	mit	dem	Fahrrad,	
Roller	und	Auto	oder	auch	wenn	man	läuft.	
	
Lina	und	Rene	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	24	Ja	|	0	Nein	|	0	Enthaltungen	||	Angenommen	
	
Abstimmung	im	Gemeinderat:	68	Ja	|	0	Nein	|	1	Enthaltungen	||	Angenommen	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

❒	TOP	33	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	D	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Bau,	Umwelt	und	Energie	 	 	 					
Mietwohnungen	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Es	sollen	mehr	Mietwohnungen	gebaut	werden.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	Die	Gemeinde	soll	Baugrund	zur	Verfügung	stellen	und	durch	öffentliche	
Förderung	die	Wohnungen	bezahlbar	halten.	
	
Im	Gemeinderat:	-	
	
	
Begründung	
Damit	es	mehr	Bewohner	geben	kann.	
	
Kati	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	13	Ja	|	0	Nein	|	11	Enthaltungen	||	Angenommen	
	
Abstimmung	im	Gemeinderat:	49	Ja	|	8	Nein	|	12	Enthaltungen	||	Angenommen	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

✌	TOP	34	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	B	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Jugend,	Soziales	und	Bildung		 	 					
Renovierung	der	Schule	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Rat	möge	beschließen,	dass	die	WCs	eine	neue	Lüftung	bekommen,	damit	der	Gestank	
verschwindet.	Außerdem	soll	es	neue	Tische	geben,	weil	die	im	Forum	vollgemalt	sind.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	Es	wird	eine	Beschichtung	der	Möbel	gefordert,	die	die	Haftung	von	
Kaugummis	und	Bemalung	verhindert.	
	
Im	Gemeinderat:	-	
	
	
Begründung	
Diese	Dinge	sind	wichtig,und	werden	die	Schule	verbessern,so	werden	sich	die	Schüler	
wieder	wohler	fühlen	
	
Luca,	Jona	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	23	Ja	|	0	Nein	|	0	Enthaltungen	||	Angenommen	
	
Abstimmung	im	Gemeinderat:	-	Ja	|	-	Nein	|	-	Enthaltungen	||	-	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

✌	TOP	35	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	C	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Jugend,	Soziales	und	Bildung		 	 					
Jeder	kriegt	ein	eigenes	iPad	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Rat	möchte	beschließen,	dass	jeder	Schüler	auf	einer	erweiterten	Schule	die	Schulbücher	
für	ein	iPad	ausgetauscht	bekommt.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	zusammen	mit	TOP16	nach	TOP35	
	
Im	Gemeinderat:	-	
	
	
Begründung	
Jeder	Schüler,	der	auf	einer	erweiterte	Schule	geht,	soll	ein	iPad	bekommen,	damit	die	
Schultasche	nicht	mehr	so	schwer	ist.	Außerdem	kann	man	auf	dem	iPad	Hausaufgaben	
machen.	Dabei	kann	man	die	Schrift	besser	lesen.	Man	kann	dann	auch	nichts	mehr	vergessen	
und	das	System	ist	auch	sortiert.	
	
Jonas	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	23	Ja	|	0	Nein	|	0	Enthaltungen	||	Angenommen	
	
Abstimmung	im	Gemeinderat:	-	Ja	|	-	Nein	|	-	Enthaltungen	||	-	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

✌	TOP	36	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	D	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Jugend,	Soziales	und	Bildung		 	 					
Spielgeräte	im	Park	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Es	sollen	noch	ein	paar	mehr	Spielgeräte	im	Park	gebaut	werden.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	-	
	
Im	Gemeinderat:	-	
	
	
Begründung	
Damit	Kinder	öfters	in	den	Park	gehen	und	dort	spielen	können.	
	
Anne		
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	8	Ja	|	11	Nein	|	4	Enthaltungen	||	Abgelehnt	
	
Abstimmung	im	Gemeinderat:	-	Ja	|	-	Nein	|	-	Enthaltungen	||	-	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

✺	TOP	37	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	B	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Tourismus,	Kultur	und	Sport	 	 	 					
Trampolinhalle	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Es	soll	eine	Trampolinhalle	mit	verschiedenen	Sprungmöglichkeiten	gebaut	werden.	In	die	
Halle	soll	auch	ein	Schnellimbis	gebaut	werden	.	Die	Halle	könnte	auf	der	Fläche	auf	der	
Straße	zwischen	der	Landwehr	und	dem	Autohaus	gebaut	werden.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	-	
	
Im	Gemeinderat:	-	
	
	
Begründung	
Wir	wollen	eine	Trampolinhalle	bauen,	um	den	Kindern	und	Jugendlichen	ein	weiteres	Hobby	
zu	geben	und	eine	weitere	Freizeitmöglichkeit	zu	bieten.	Die	Kinder	und	Jugendlichen	
können	dort	das	Springen	auf	Trampolinen	lernen.	
	
Lennard	und	Luca	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	2	Ja	|	20	Nein	|	1	Enthaltungen	||	Abgelehnt	
	
Abstimmung	im	Gemeinderat:	-	Ja	|	-	Nein	|	-	Enthaltungen	||	-	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

✺	TOP	38	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	C	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Tourismus,	Kultur	und	Sport	 	 	 					
Bessere	Spielplätze	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Rat	möge	beschließen	,	dass	neuere	und	bessere	Spielplätze	gebaut	werden.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	-	
	
Im	Gemeinderat:	-	
	
	
Begründung	
Wenn	es	neuere	und	bessere	Spielplätze	gibt,	kommen	mehr	Kinder.	Wenn	die	Spielplätze	so	
langweilig	und	alt	sind,	kommen	nicht	mehr	so	viele	Kinder	und	Erwachsene	.	Wenn	der	
Spielplatz	ist	alt	ist,	gehen	die	Spielgeräte	kaputt	und	die	Kinder	können	sich	verletzen	.	
Deswegen	wünschen	wir	uns	bessere	und	neuere	Spielplätze.		
	
Julia	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	13	Ja	|	7	Nein	|	3	Enthaltungen	||	Angenommen	
	
Abstimmung	im	Gemeinderat:	-	Ja	|	-	Nein	|	-	Enthaltungen	||	-	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

✺	TOP	39	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	D	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Tourismus,	Kultur	und	Sport	 	 	 					
Mehr	Busse	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Wir	wollen,	dass	es	mehr	Busse	gibt,	die	z.B.	jede	Stunden	fahren.	Es	sollten	außerdem	
mehrere	geben,	die	zu	unterschiedlichen	Zeiten	fahren	und	die	genügend	Sitzplätze	haben.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	-	
	
Im	Gemeinderat:	-	
	
	
Begründung	
Es	fahren	zu	wenige	Busse.	Das	jeder	eine	Stunde	fährt.	
	
Jennifer	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	2	Ja	|	14	Nein	|	7	Enthaltungen	||	Abgelehnt	
	
Abstimmung	im	Gemeinderat:	-	Ja	|	-	Nein	|	-	Enthaltungen	||	-	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

❒	TOP	40	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	B	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Bau,	Umwelt	und	Energie	 	 	 					
Straßenbeleuchtung		 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Es	soll	an	allen	Straßen	und	Wegen	zwischen	Wietmarschen	und	Lohne	Straßenlaternen	
gebaut	werden.		
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	zusammen	mit	TOP32	zu	TOP	32	
	
Im	Gemeinderat:	-	
	
	
Begründung	
Straßenlaternen	sind	wichtig,	damit	man	sich	besser	orentieren	kann	und	das	Kinder	ein	
Gefühl	von	Sicherheit	bekommen.	Dann	würde	es	auch	zu	weniger	Unfällen	kommen.	
	
Jonathan,	Saman,	Nico	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	24	Ja	|	0	Nein	|	0	Enthaltungen	||	Angenommen	
	
Abstimmung	im	Gemeinderat:	-	Ja	|	-	Nein	|	-	Enthaltungen	||	-	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

❒	TOP	41	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	C	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Bau,	Umwelt	und	Energie	 	 	 					
Erneuerung	der	Spielplätze		 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Rat	möge	beschließen,	dass	die	Spielplätze	erneuert	werden	sollen,	damit	sich	die	Kinder	
nicht	verletzen	oder	krank	werden	können.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	zusammen	mit	TOP4	nach	TOP4	
	
Im	Gemeinderat:	-	
	
	
Begründung	
Die	Spielplatzerneuerung	ist	wichtig,	da	Kinder	von	den	morschen	Klettergerüsten	fallen	
können	und	sich	dabei	schwere	Verletzungen	zufügen	können	oder	durch	den	Schimmelbefall	
Krankheiten	bekommen	können.	
	
Amber		
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	24	Ja	|	0	Nein	|	0	Enthaltungen	||	Angenommen	
	
Abstimmung	im	Gemeinderat:	-	Ja	|	-	Nein	|	-	Enthaltungen	||	-	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

❒	TOP	42	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	D	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Bau,	Umwelt	und	Energie	 	 	 					
Mehr	Wald		 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Es	sollen	mehr	Bäume	gepflanzt	werden	und	weniger	abgeholzt	werden		
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	-	
	
Im	Gemeinderat:	-	
	
	
Begründung	
Damit	die	Tiere	einen	größeren	Lebensraum	haben	und	die	Bäume	mehr	Sauerstoff	
produzieren	können.	
	
Felix	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	23	Ja	|	1	Nein	|	0	Enthaltungen	||	Angenommen	
	
Abstimmung	im	Gemeinderat:	-	Ja	|	-	Nein	|	-	Enthaltungen	||	-	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

✌	TOP	43	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	B	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Jugend,	Soziales	und	Bildung		 	 					
Neue	Busse	und	Reinigung	und	Reperation	der	alten	
Busse	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Rat	möge	beschließen,	dass	es	neue	Busse	gibt.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	-	
	
Im	Gemeinderat:	Dies	soll	an	den	Landkreis/	VGB	weitergegeben	werden.	Die	Verwaltung	soll	
über	die	Fortschritte	informieren.	
	
	
Begründung	
Die	Busse	sind	immer	überfüllt.	Es	können	sich	nicht	alle	hinsetzen,	wodurch	Unfälle	viel	
schlimmer	werden.	Die	Busse	sind	sowieso	in	einem	schlechten	Zustand.	
	
Jan	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	20	Ja	|	0	Nein	|	3	Enthaltungen	||	Angenommen	
	
Abstimmung	im	Gemeinderat:	-	Ja	|	-	Nein	|	-	Enthaltungen	||	-	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

✌	TOP	44	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	C	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Jugend,	Soziales	und	Bildung		 	 					
Handys	in	der	Schule	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Rat	möge	beschließen,	dass	in	der	Schule	die	Handys	erlaubt	werden	sollen.		
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	zurückgezogen	
	
Im	Gemeinderat:	-	
	
	
Begründung	
Damit	man	in	der	Pause	Ruhe	hat	und	Musik	hören	kann	oder	Spiele	spielen	kann.	Man	kann	
auch	noch	auf	seinem	Handy	lernen,	z.B.	durch	Apps	wie	Quizlet	oder	Anton.	
	
Jonas	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	-	Ja	|	-	Nein	|	-	Enthaltungen	||	-	
	
Abstimmung	im	Gemeinderat:	-	Ja	|	-	Nein	|	-	Enthaltungen	||	-	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

✌	TOP	45	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	D	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Jugend,	Soziales	und	Bildung		 	 					
Kindergärten	und	Schulen	renovieren	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Wir	wollen,	dass	die	Klassenräume	z.B.	im	Schulzentrum	neu	gestrichen	werden	(	in	einer	
schöneren	Farbe).	Man	könnte	auch	den	Spielplatz	neben	dem	St.	Klara	Kindergarten	
erneuern,	denn	die	Spielgeräte	sind	nicht	mehr	so	gut	erhalten.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	-	
	
Im	Gemeinderat:	Dafür	soll	ggf.	Budget	im	nächsten	Haushaltsjahr	eingeplant	werden.		
	
	
Begründung	
Es	ist	uns	wichtig,	weil	sich	die	Kinder	und	Jugendliche	in	der	Schule	oder	in	Kindergärten	
wohlfühlen	sollen,	und	das	fällt	in	einer	schönen	Umgebung	leichter.	
	
Marie-Luise	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	15	Ja	|	7	Nein	|	1	Enthaltungen	||	Angenommen	
	
Abstimmung	im	Gemeinderat:	-	Ja	|	-	Nein	|	-	Enthaltungen	||	-	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	


